

## **Se socializan los resultados del primer censo empresarial realizado en la ciudad de Quibdó.**



El pasado lunes 7 de marzo se llevó a cabo la socialización del primer Censo Empresarial realizado en la ciudad de Quibdó, específicamente del 24 de mayo al 25 de octubre de 2021.

El “Censo Empresarial” fue un proyecto de la Alcaldía de Quibdó, en asociación con la Cámara de Comercio del Chocó, que se espera, permita contar con información actualizada del tejido empresarial y productivo municipal, para orientar planes y estrategias efectivas que contribuyan a la reactivación, consolidación y crecimiento económico de la región.





El conteo se realizó mediante el método de barrido total de las unidades económicas y establecimientos de comercio, es decir, recorrido físico por todo el perímetro urbano y rural (centros poblados) del municipio, censando unidades económicas y establecimientos encontrados, identificando su estado de

legalidad, mediante el diligenciamiento de una encuesta, a través de la plataforma tecnológica KIZEO, marcando con calcomanías los establecimientos censados y por formalizar.

Como resultado del ejercicio, se logró censar a 4.234 establecimientos de comercio, de los cuales 4.113 estuvieron dispuestos a entregar información; para el desarrollo de la encuesta se trabajó con un equipo de 27 censadores, 3 supervisores, 2 verificadores, 1 ingeniero de sistemas, 1 coordinador y 1 asesor.



Entre las principales conclusiones que se pudieron resaltar en el espacio en mención, se encontró que:

- Contrario a lo que se piensa sobre el acentamiento de antioqueños en la población chocoana, el 64.7% de los comerciantes de Quibdó, se autoreconocen como “afros”.



- La mayoría del comercio en la ciudad de Quibdó se encarga de comercializar productos elaborados por fuera del departamento, solo el 6% de los establecimientos se dedica a la industrialización.

- La ciudad de Quibdó representa el 37.7% de la economía de todo el departamento.



La Presidenta Ejecutiva de la Cámara de Comercio del Chocó, Dra. Elsa Paselía Delgado Rosero, hizo énfasis en la importancia que representan estos espacios de socialización para la población chocoana, entendiendo que esta información estadística les permitirá conocer de primera mano y de una

fuente oficial, el estado de la ciudad en términos de economía y producción, así como los aspectos a mejorar para alcanzar los indicadores de desarrollo económico.

Por su parte, el Sr. Alcalde de la ciudad de Quibdó, Dr. Martín Sánchez Valencia, expresó que la información suministrada servirá a la Administración Municipal para la toma de decisiones, y para tener argumentos válidos ante el Gobierno Nacional sobre lo que realmente sucede en Quibdó en materia empresarial, entendiendo que los resultados son soportes válidos basados en un ejercicio juicioso.

El evento contó con la participación de delegados de la Gobernación del Chocó, DIAN, el Gaula de la Policía Nacional, UNAD, INNpulsa Colombia, CODECHOCÓ, y algunos empresarios activos de la ciudad de Quibdó.



**Mayores informes:**  
**Cámara de Comercio del Chocó, Promoviendo el Desarrollo Socioeconómico y**  
**Empresarial de la Región**  
**Teléfono: 6726020**